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Ata da 1ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 1ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 02 DE FEVEREIRO DE 2016 

DVD A1/2016 
 

Aos dois dias do mês de fevereiro de dois mil e dezesseis, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da Quarta Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 2º Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Almir Roberto 
Cicote (Cicote) – 1º Secretário, Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) – 3º 
Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-Presidente, Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) – Presidente, 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias) e Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e secretariada 
pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). Às quinze horas e três minutos, o Presidente 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro). APROVADA a Ata da 41ª Sessão Solene, realizada em 1º 
de dezembro de 2015; da 73ª Sessão Ordinária e da 7ª Sessão Extraordinária, realizadas 
em 03 de dezembro de 2015; e da 1ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa 
Extraordinária, realizada em 11 de dezembro de 2015. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / GABINETE DO PREFEITO 14/15 
(13704/15) Encaminha cópia dos Editais de Licitação 101, 102, 103, 104 e 111/15 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 1583/09-A (14038/15) Veto total ao Autógrafo 132/2015, referente ao 
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PLCM 15/2015, que disciplina critérios para a disponibilização de informações referentes 
aos programas sociais municipais [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 995/15 (14063/15) Veto 
parcial ao Autógrafo 149/2015, acompanhado das Emendas Modificativas ao PL 47/2015, 
que dispõe sobre a elaboração da Lei Orçamentária do Município de Santo André para o 
exercício de 2016 [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 2318/00 (14260) Veto total ao Autógrafo 
141/2015, referente ao PLCM 153/2014, que autoriza o Semasa a instituir a campanha 
“Economia de Água em Santo André dá Prêmios”, através de sistema de sorteio, visando a 
estimular a economia de água no município, bem como autoriza a instituir o programa 
“Patrulha da Água”, a fim de fiscalizar, através de disque-denúncia, contribuintes que 
estejam “desperdiçando” água e orientar sobre a importância do consumo consciente [À 
COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 150/14 (14261/15) Veto total ao Autógrafo 144/2015, referente 
ao PLCM 36/2015, que dispõe sobre a permissão de ônibus e vans escolares devidamente 
identificadas a trafegar pelos corredores exclusivos de ônibus, e dá outras providências [À 
COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 1368/14 (14262/15) Veto total ao Autógrafo 140/2015, referente 
ao PLCM 140/2014, que dispõe sobre a execução de limpeza em terrenos vagos pelos 
seus proprietários [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 721/15 (352) Encaminha Balancete 
referente ao mês de novembro de 2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. PREFEITURA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / DEPARTAMENTO DE LICITAÇÕES 04/16 (135) 
Encaminha cópia dos Editais de Licitação 600 a 613/2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 04/16 (185) Encaminha 
cópia do Edital de Licitação 112/15 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / 
DEPARTAMENTO FINANCEIRO 152/15 (13743/15) Encaminha Balancetes referentes ao 
mês de novembro de 2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 152/15 (476) Encaminha Balancetes referentes 
ao mês de dezembro de 2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) (669) Comunica 
que assumiu a Presidência da Comissão Provisória do PMN – Partido da Mobilização 
Nacional, ao qual está filiado, neste Município [DEFERIDO. PARA AS PROVIDÊNCIAS]. 
CÂMARA MUNICIPAL DE DIADEMA (621) Encaminha cópia do Requerimento 846/15, de 
autoria da Vereadora Cida Ferreira [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE MOGI GUAÇU 
(14120/15) Encaminha cópia da Moção 09/2015, de autoria do Vereador Carlos Donizete 
da Costa e outros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. CRAISA 478/15 (628) Encaminha Relatório Descritivo de 
Pagamentos do 4º Trimestre de 2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO 
À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CEF – CAIXA ECONÔMICA FEDERAL (505) 
Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (506) Informa liberação 
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de recursos financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (507) Informa liberação de recursos financeiros 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; (508) Informa liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. IPSA 
– INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE SANTO ANDRÉ 364/15 (13697/15) Encaminha cópia 
dos Balancetes e Boletim de Caixa e Bancos, relativos ao mês de outubro de 2015 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 364/15 (231) Encaminha cópia dos Balancetes e Boletim de Caixa e 
Bancos, relativos ao mês de novembro de 2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 348/15 (633) Encaminha 
Relatório trimestral descritivo dos pagamentos efetuados no 4º trimestre de 2015 [CIENTE. 
AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
OUVIDORIA DE SANTO André (299) Encaminha Relatório de Indicadores Estatísticos, 
relativo ao 4º trimestre de 2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SA TRANS 347/15 (613) Encaminha relatório 
de pagamentos realizados a fornecedores e prestadores de serviços, no 4º trimestre de 
2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. SECRETARIA DE EDUCAÇÃO DE SANTO ANDRÉ (14064/15) 
Comunica celebração do Termo de Convênio 236/2015, entre o Município de Santo André, 
por intermédio da Secretaria de Educação, e o Centro de Formação Brasil Jovem, visando 
à cooperação técnica e financeira par desenvolvimento de ações que tenham como 
objetivo fortalecer as práticas educativas na formação da cidadania, para alunos, 
profissionais da educação e outros agentes da comunidade escolar [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
(14065/15) Comunica celebração do Termo de Convênio 280/2015, entre o Município de 
Santo André, por intermédio da Secretaria de Educação, e o Coletivo Digital – Associação 
para a Democratização e Acesso à Sociedade da Informação, cujo objetivo principal é a 
cooperação técnica e financeira entre os partícipes indicados para formação e capacitação 
oferecidos no Centro Público de Formação Profissional Valdemar Mattei, em software livre, 
desenvolvendo nos conteúdos educacionais, bem como construir e dar suporte a uma 
plataforma online para troca de experiências e capacitação dos professores da rede 
pública de Santo André [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 02/15 (13703/15) Encaminha cópia 
do Edital de Rerratificação de Pregão 85/2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 02/15 (13746/15) 
Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 108/2015 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 02/15 
(14066/15) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 109/2015 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 02/15 
(14067/15) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 110/2015 [CIENTE. AO 
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DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 02/15 
(14068/15) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 106/2015 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 
(34) Encaminha cópia do Edital de Pregão 103/2015 e Concorrência 01/2015 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 
(48) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 01/2016 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 
(72) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 02/2016 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 
(124) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 03/2016 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 
(307) Encaminha cópia do Edital de Pregões Presenciais 04 e 05/2016 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 
(308) Encaminha cópia do Edital de Pregões Presenciais 04 e 05/2016 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 
(310) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 06/2016 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
253/15 (398) Encaminha Balancete referente ao mês de novembro de 2015 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 
(410) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial 100/2015 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
378/15 (482) Encaminha cópia da publicação do Relatório de Gastos Publicitários do 
Semasa, referente ao 4º trimestre de 2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 (611) Encaminha 
cópia do Edital de Pregão 07/2016 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SINDICATO DOS ENGENHEIROS DO 
ESTADO DE SÃO PAULO (13698/15) Sugere proposição de projeto de lei anexo para 
instituir, no município, lei ordinária dispondo sobre a obrigatoriedade de a empresa 
concessionária de serviço público de distribuição de energia elétrica atender às normas 
técnicas aplicáveis à ocupação do espaço público urbano e promover a retirada dos fios 
inutilizados nos postes, bem como notificar as demais empresas que utilizam os postes 
como suporte de seus cabeamentos, em vias públicas [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SINPOSPETRO/SCS 
(235) Manifestação acerca do abastecimento de veículos além do limite automático, prática 
que expõe os consumidores aos vapores de substâncias tóxicas dos combustíveis 
[CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]. TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO 
DE SÃO PAULO 967/15 (13699/15) Encaminha cópia de peças dos autos TC-
033698/026/12 [CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]; 153/15 (13712/15) Encaminha 
cópia da decisão da Segunda Câmara – TC-33110/026/10 [CIENTE. COM VISTAS À 
PRESIDÊNCIA]; 1262/15 (14039/15) Encaminha cópia da decisão da Segunda Câmara – 
TC-040506/026/12 [CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. Feito sorteio, ficou definida 
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a seguinte ordem de Bancada para a utilização do Grande Expediente: PTB PRB PMDB 
PMN DEM PRP PSB PROS SDD PSD PV PDT PT. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 3139/13 (0709) Indicação para instalar uma 
lombofaixa na altura do nº 121 da Avenida Dr. Alberto Benedetti, em frente ao Colégio 
Moriah, Vila Assunção; 2329/13 (0710) Indicação para tapar buracos em toda a extensão 
da Rua Cremona, Parque Oratório; 30/16 (0711) Indicação para a retirada da interseção 
física em círculo no cruzamento das ruas Oratórios, Cremona e Camerun, Parque Oratório. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 3304/13 (0676) Indicação para 
podar com urgência a árvore localizada na altura do nº 111 da Travessa Carmem Miranda, 
Jardim Santo Antonio; 3124/13 (0677) Requerimento reiterando solicitações do Processo 
3124/13 e Protocolo 45099/2015; 2329/13 (0678) Indicação para tapar os buracos 
existentes na altura dos nº 120 e 131 da Rua Cremona, Parque Oratório; 24/16 (0679) 
Indicação para tapar o buraco localizado no cruzamento das ruas Apalaches com Irlanda, 
Parque Capuava.  VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) E DIVERSOS 
VEREADORES 25/16 (0693) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Sr. Luiz de Lima, ocorrido na data de 30 de janeiro do corrente ano. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 548/13 (0694) Indicação para repintura das faixas de pedestres e indicativas de 
parada de ônibus em toda a extensão da Rua das Hortências, Vila Helena; 910/13 (0695) 
Indicação para incluir no programa Banho de Luz o trecho da Avenida Martim Francisco, 
entre os nºs 1715 e 2388, Jardim Utinga; 309/13 (0696) Indicação para implantação de 
faixa elevada com semáforo para pedestres, em frente ao Condomínio Conquista, 
localizado na Avenida Giovanni Batista Pirelli, Vila Homero Thon; 2374/13 (0697) Indicação 
para a inclusão da Avenida São Paulo no programa Banho de Luz; 667/08 (0698) PLCM 
07/2016 que assegura o direito de desembarque entre as paradas obrigatórias (ponto de 
ônibus) às mulheres [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E CIDADANIA] [JUSTIFICADAS as 
proposituras pela autora]. VEREADOR CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS 
FERREIRA) 1239/15 (0654) Requerimento à Mesa de transferência de data e local para a 
realização de Sessão Solene em homenagem à Igreja Batista do Calvário. VEREADOR 
ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 1906/13 (0718) Indicação para limpeza e capinação 
da Rua Odorinda, Vila Guarani; 2823/13 (0719) Indicação para poda da árvore localizada 
em frente ao nº 219 da Rua Baependi, Vila Alzira; 113/13 (0720) Indicação para poda da 
árvore localizada em frente ao nº 58 da Avenida Valentim Magalhães, Vila Guarani; 857/13 
(0721) Indicação para fiscalização acerca do veículo abandonado na Rua Canjioca, altura 
do nº 132, Vila Progresso, 2012/13 (0722) Indicação para poda de árvore de grande porte 
localizada em frente aos nºs 73, 75 e 77 da Rua Brigadeiro Faria Lima, Bairro Centreville. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 2952/13 (0699) 
Indicação para capinação e limpeza da Praça Arapuã, Jardim Bom Pastor; 1689/13 (0700) 
Indicação para capinação e limpeza da Praça Ourinhos, Vila Linda; 2486/13 (0701) 
Indicação para poda da árvore localizada na Rua Aimberê, em frente ao nº 721, Vila 
Curuçá; 163/14 (0702) Requerimento de informações sobre a revisão do IPTU; 27/16 
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(0703) Requerimento de informações sobre a criação de departamento de governabilidade 
para centralizar as solicitações dos munícipes advindas dos vereadores [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG). VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) 18/16 (0637) Indicação para retirada do radar da 
Avenida Prestes Maia, na altura do Núcleo Tamarutaca, até que se escale uma viatura da 
Guarda Municipal e/ou Polícia Militar para segurança dos motoristas; 1563/13 (0638) 
Indicação para presença de agentes da Vigilância Sanitária para fins de fiscalização de 
terreno situado na Rua Paula Souza, altura do nº 269, Vila Alpina; 163/14 (0639) Indicação 
para cancelar os IPTUs lançados com aumento superior à correção inflacionária, um a um, 
com frente às discrepâncias apontadas; 3153/13 (0640) Indicação para tapar buracos na 
Rua Rui Barbosa, Vila Valparaíso; 85/14 (0641) Indicação para capinação e limpeza da 
Praça Julio Dantas, Jardim do Pilar [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 163/14 
(0712) Requerimento de informações referentes ao acréscimo no valor do IPTU 2016; 
1675/13 (0713) Indicação para reforma das quadras de basquete e futebol do Parque da 
Juventude, Jardim Ipanema; 384/13 (0714) Indicação para reforma das quadras de 
basquete e futebol do Parque Central, Vila Assunção [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO). Pela ordem, o Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias), sobre o aumento no valor do IPTU, fala que fez cerca de 20 
recursos de revisão, pois em muitos casos o aumento foi de 200 a 300%. Registra que 
pediu ao Prefeito que cancelasse os carnês, mantendo a correção de 10% apenas, a fim 
de não prejudicar os contribuintes. Indaga se as pessoas que pagaram o IPTU, sem a 
revisão, terão os valores cobrados indevidamente restituídos. Sugere seja feita anistia, a 
fim de permitir que as pessoas regularizem seu imóvel e paguem o imposto devido. Pela 
ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e comenta que também recebeu diversas reclamações a respeito das 
alterações em parte dos IPTUs da cidade. Ressalta a capacidade do Prefeito Carlos Grana 
de dialogar e discutir com a cidade e saber entender a cidade e o que pensa a população 
andreense, como, por exemplo, quando implementou o bilhete único e, depois, o passe 
livre estudantil, assim como nas discussões com o funcionalismo público, desde o primeiro 
dia que assumiu a Prefeitura. Assevera que o Prefeito buscará alternativa, a fim de garantir 
que o imposto seja cobrado de forma justa, sem prejudicar a arrecadação do município. 
Lembra que a finalidade dos impostos é garantir a execução de diversos serviços públicos. 
Considera injusto o IPVA, pois o valor pago é muito maior, comparado ao valor do bem. 
Prossegue a leitura do Expediente: VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE 
SANTANA (ELIAN SANTANA) 1768/13 (0650) Indicação para vistoria e posterior poda da 
árvore localizada na Rua Professor José Franco nº 116, Bairro Bangu; 1982/13 (0651) 
Indicação para vistoria e posterior poda da árvore localizada na Rua Alberto de Faria nº 
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126, Jardim Silvana; 1163/14 (0652) Requerimento à Mesa de realização de sessão solene 
em homenagem ao Dia da Igreja Evangélica Assembleia de Deus; 1063/05 (0625) PLCM 
01/2016 que dispõe sobre a prestação de assistência religiosa nos hospitais da rede 
pública e privada e outros estabelecimentos de internação coletiva estabelecidos no 
Município [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E CIDADANIA]; 52/2000 (0627) PLCM 02/2016 
dispondo sobre a proibição do uso de telefone celular, por profissionais da saúde e 
pacientes/usuários, em hospitais, casas de saúde, postos de saúde, consultórios médicos 
e odontológicos e estabelecimentos de colete e análises clínicas no âmbito do Município 
[ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE SAÚDE]; 19/16 (0648) PLCM 03/2016 que dispõe 
sobre a instalação de equipamento denominado eliminador de ar na tubulação do sistema 
de abastecimento de água [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE SAÚDE]; 20/16 (0649) 
PLCM 04/16 que dispõe sobre a instituição do Dia Municipal da Igreja Evangélica 
Assembleia de Deus no Município [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]. VEREADOR JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 1767/13 (0715) Indicação para implantar 
lombofaixa na Rua Visconde de Mauá nº 313, defronte à Escola Infantil Cantinho da 
Ternura e ao Colégio Assunção, Vila Assunção; 426/13 (0716) Indicação para manutenção 
de equipamento de ginástica da Academia ao Ar Livre, localizada na Praça José Pedro de 
Alcântara, Parque Novo Oratório; 1069/13 (0717) Indicação para capinação e limpeza da 
escadaria que liga a Rua Porto Seguro à Avenida Estados Unidos, Bairro Santa Terezinha. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
80/13 (0664) Indicação para instalação de faixa elevada para travessia de pedestres, 
lombofaixa, na altura do nº 1653 da Estrada do Pedroso, na entrada da Rua Toledana, 
Jardim Santo André; 3268/13 (0665) Indicação para vistoria e poda da árvore existente em 
frente ao nº 506 da Rua Iraúna, Parque Erasmo Assunção; 461/15 (0666) Indicação para 
instalação de faixa elevada para travessia de pedestres, lombofaixa, na altura do nº 220 da 
Rua Diogo Álvares, Jardim Vila Rica; 255/13 (0667) Indicação para manutenção asfáltica 
em toda extensão da Rua Leviantan, Vila Suíça; 3548/13 (0668) Indicação para 
manutenção asfáltica ou tapar buracos em toda extensão da Rua Caxambu, Parque 
Erasmo Assunção. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) E DIVERSOS VEREADORES 2606/06 (655) PLCM 05/2016 que dispõe 
sobre a Regularização de Construções Clandestinas e Irregulares no Município [ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]. VEREADOR 
LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 738/13 (0687) Indicação para 
policiamento ostensivo na Vila Guiomar, onde está ocorrendo furtos de fios da rede 
telefônica; 412/14 (0688) Requerimento reiterando a adoção de medidas urgentes a 
respeito da paralização das obras do conjunto habitacional Prestes Maia, Vila Sacadura 
Cabral; 26/16 (0689) Requerimento de informações a respeito do atraso das obras de 
urbanização do Núcleo Homero Thon e Pedro Américo previstas para serem entregues em 
02 de novembro de 2014 e atualmente paralisadas; 2669/13 (0690) Requerimento de 
informações acerca das providências adotadas a respeito do atraso de quase dois anos 
para entrega das obras do coletor tronco Cassaquera que se encontram paralisadas; 
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369/15 (0691) Indicação para instalação de base da Guarda Municipal nas Praças Lisboa, 
Tangará, Áurea, no Viaduto da Fundação e trevo da Rua Afonsina com Lauro Muller e 
determinar policiamento ostensivo da Guarda Municipal. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) E OUTROS VEREADORES 2606/06 (0692) PL 
06/2016 visando à regularização das construções no Município, nas condições descritas 
[ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 2320/13 (0656) Indicação para recapeamento 
asfáltico da Rua Miguel Arcanjo, em toda a sua extensão, Vila Lutécia; 2259/13 (0657) 
Indicação para medidas de urgência para a poda de árvore na Rua Pedro Taques, altura 
do nº 88, Vila Príncipe de Gales; 278/13 (0658) Indicação para capinação e limpeza de 
duas praças na Rua Aimorés, altura do nº 615, Vila Alzira. VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 31/16 (0734) PLCM 08/2016 que dispõe 
sobre a instituição do projeto “Cãolega”, no âmbito da rede municipal de ensino [ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE SAÚDE]; 315/13 (0729) Indicação para providências com 
relação a duas árvores que estão causando rachaduras no passeio público, na esquina 
entre as ruas Fernando Mascarenhas e Monteiro Lobato, Vila Humaitá; 650/13 (0730) 
Indicação para realização dos serviços de capinação e limpeza na área localizada entre as 
ruas Gonzaga Franco e Paulo Souza, Vila Guiomar; 1314/14 (0731) Indicação para 
restaurar o asfalto em frente aos nºs 167 da Rua Curuzu, Jardim Cambui; 1040/14 (0732) 
Indicação para restaurar o asfalto em frente aos nºs 98 e 196 da Rua Avaí, Jardim Alzira 
Franco; 1245/13 (0733) Indicação para restaurar o asfalto na altura do nº 1040 da Avenida 
Araucária, Parque Novo Oratório [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 2369/13 (0659) 
Indicação para poda da árvore localizada na Rua Arthur Bernardes, Jardim Utinga; 2429/13 
(0660) Indicação para manutenção e posterior desinterdição da ponte existente entre a 
Estrada do Pedroso e o Parque Pedroso; 2898/13 (0661) Indicação para limpeza e 
capinação no terreno localizado na Travessa da Felicidade, esquina com a Rua Piramboia, 
Jardim Santo André; 242/13 (0662) Indicação para limpeza e capinação no terreno 
localizado na Rua Dezesseis de Abril, esquina com a Rua Vinte de Novembro, Jardim 
Santo André; 21/16 (0663) Indicação para vistoria no sistema de água pluvial na viela 
quatro, da Avenida Taioca, Jardim Las Vegas. VEREADOR GERALDO APARECIDO 
JULIANO (SARGENTO JULIANO) 2952/13 (0682) Indicação para limpeza e capinação da 
Praça Arapuam, localizada na Rua Vicente Linguanoto com Rua Irajá, Jardim Ocara; 85/14 
(0683) Indicação para que seja efetuado com urgência limpeza e capinação da praça 
localizada entre as ruas Júlio Dantas e Alberto Torres, Jardim Estela; 1807/13 (0684) 
Indicação para implantar com urgência uma passarela na Avenida Giovanni Battista Pirelli, 
em frente ao nº 1463, Vila Homero Thon. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO 
(SARGENTO JULIANO) E OUTROS VEREADORES 25/16 (0685) Requerimento visando 
a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento da Senhora Vicência Soares da Cruz, 
ocorrido na data de 22 de dezembro de 2016; 25/16 (0686) Requerimento visando a inserir 
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em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. José Carlos de Morais, ocorrido na data de 
10 de janeiro de 2016. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 
3181/13 (0728) Requerimento com abaixo-assinado de moradores da Rua Londres e 
adjacências para realizar estudos visando à instalação de lombofaixa na altura do nº 639 
da referida rua, Utinga [JUSTIFICADA a propositura pelo autor]. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 267/13 (0723) Requerimento com 
abaixo-assinado de moradores solicitando a pavimentação asfáltica da Rua da 
Constituição, trecho de aproximadamente, 100 metros de extensão, Jardim Santa Cristina; 
1223/14 (0724) Indicação para implantação de estacionamento 45° no final da Rua Icaraí 
com Rua Chui, Vila Pires; 477/13 (0725) Indicação para solução para infiltração em 
residência (barraco), na Rua Alfredo Angelini, F-07, Jardim Santa Cristina; 412/13 (0726) 
Indicação para sinalização de “proibido estacionar” na Rua Professor Nestor Pereira Leite 
nº 310, Jardim Santa Cristina. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) 2201/13 (0704) Indicação para retirada de entulho e lixo descartado no 
cruzamento das ruas Gamboa com Visão, Jardim Santo André; 28/16 (0705) Indicação 
para estudar a possibilidade de conversão da UBS do Jardim Irene em UPA/Unidade de 
Pronto Atendimento 24 horas; 29/16 (0706) Indicação para limpeza e remoção de entulho 
acumulado na encosta do morro localizado próximo a UPA do Jardim Santo André; 389/14 
(0707) Indicação para manutenção geral na Praça Orion, Jardim Irene; 1606/13 (0708) 
Indicação para manutenção geral na Praça dos Unidos, Jardim Guarará. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 22/16 (0670) PDL 01/2016 que 
visa a conceder o Título de Cidadão Honorário do Município de Santo André para a Vossa 
Excelência Reverendíssima Dom Pedro Carlos Cipollini, Bispo Diocesano de Santo André 
[ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE EDUCAÇÃO]; 23/16 (0671) Indicação para 
viabilizem a implantação de inibidores de passagem de veículos e motos em viela 
posicionada ao lado do nº 99 da Rua Queluz, Cidade São Jorge; 468/13 (0672) Indicação 
para que viabilizem a implantação de redutores de velocidade, tipo lombofaixas, na Rua 
Jurubatuba, Vila Pires; 2203/13 (0673) Indicação para implantação de redutores de 
velocidade, tipo lombofaixas, na Rua Professor Nestor Pereira Leite, Jardim Santa Cristina; 
156/13 (0674) Indicação para capinação, limpeza e remoção de lixo e entulhos em guias e 
sarjetas em toda extensão da Rua Saracanta, Jardim Guarará; 483/13 (0675) Indicação 
para ampliação emergencial no sistema de iluminação pública de praça, posicionada na 
altura do nº 2485 da Rua Carijós, Jardim Alvorada [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. Pela ordem, o Vereador Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira) invoca o art. 94, 
do Regimento Interno, inicia desejando feliz Ano Novo a todos. Parabeniza o atual 
Presidente da Casa, bem como o Presidente anterior, pela instalação do novo telão. Sobre 
o problema do IPTU, fala que tem recebido inúmeras ligações, em virtude do aumento 
exagerado do referido imposto. Salienta que os Vereadores não votaram nenhum reajuste 
do IPTU e que o aumento se deu por um critério administrativo que não é do conhecimento 
das pessoas. Lembra a situação difícil por que passa a população. Pela ordem, o Vereador 
Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) sugere seja convidado alguém do Governo a 
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vir a esta Casa na próxima sessão para prestar esclarecimentos. O Presidente Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) sugere seja convidado o Secretário de Finanças. Pela ordem, 
o Vereador Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira) sugere seja convidado o responsável 
pelo departamento da Prefeitura que fez o levantamento e os estudos e estabeleceu o 
critério adotado. Acredita seja a Secretaria de Habitação, porém, acredita também que 
nem os funcionários da Prefeitura consigam explicar. Fala que não viu nenhuma instituição 
organizada, como, por exemplo, a Acisa, ir contra o aumento e espera que as instituições 
representativas na cidade se manifestem. Lembra que a Vice-Prefeita pertence à Acisa, 
participando também como Vice-Presidente dela. Pela ordem, o Vereador José Francisco 
de Araujo (José de Araujo) invoca o art. 94, do Regimento Interno, explica ao Vereador 
Carlos Ferreira que não houve aumento do IPTU em Santo André, a não ser o índice oficial 
do Governo, pois qualquer aumento tem de ser através de projeto de lei aprovado por esta 
Casa. Lembra que a legislação municipal há anos estabelece que o aumento do IPTU 
calculado pela FMP é de acordo com o índice oficial da inflação, que, de 2015, é de 
10,48%, e a FMP, de 2015, era de R$3,18, e a FMP, de 2016, R$3,5132, aumento de 
10,48%. Explica como foi feito o levantamento aéreo e as fotos foram comparadas com as 
fichas de lançamento, porém, em alguns casos, na hora de digitar os dados das fotos, 
comparando com as fichas de lançamentos, ocorreram alguns enganos acarretando 
metragem quadrada diferente da constante no IPTU 2015, embora em alguns casos não 
tenham sido efetuados aumentos na área construída do imóvel. Orienta os munícipes a 
como procederem no pedido de revisão e os efeitos oriundos desse pedido. Registra que 
até o momento foram protocolados em torno de dois mil processos pedindo revisão do 
IPTU. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram 
destinados para o final da Ordem do Dia. Às 17h13min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [PTB PRB PMDB PMN DEM PRP PSB PROS SDD PSD PV PDT PT]. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Inicialmente fala que 
2016 é ano eleitoral, onde será votado o modelo de país, será decidido o país do futuro e o 
legado que deixaremos para nossos filhos, pois hoje o que mais se acompanha nos 
noticiários é o problema da corrupção em diversas esferas do poder público. Em seguida 
fala que o líder do Governo José de Araujo disse que os 10% de reajustes no IPTU foram 
em decorrência da inflação, e lembra que foi dito, durante todo o ano de 2015, que no 
Brasil não tinha inflação. Finaliza citando a falta segurança em Santo André, tece elogios à 
Polícia Militar que vem cumprindo o acordo de policiamento ostensivo na região da Vila 
Guiomar, mas sente a ausência da Prefeitura que também assumiu compromisso no 
cuidado com aquela região. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) – Primeiramente solicita que a Administração tenha cuidado com as divisas 
de Santo André, que estão abandonadas, com lixos depositados em vários locais e isso 
dificulta o trabalho dos funcionários que atuam no combate ao mosquito da dengue. Em 
seguida registra que a empresa de varrição e poda de árvores não está executando o 
serviço, bem como faltam materiais básicos de limpeza e higiene nos hospitais e postos de 
saúde municipais e que no CHM está sendo servido ovo para funcionários e pacientes. 
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ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS). VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Registra 
que recebeu fotos do CHM onde foi servido ovo no almoço e no jantar aos funcionários e 
pacientes e fala que essas dificuldades todas por que passam o país são decorrência da 
realização da Copa do Mundo, pois foram construídos estádios sem necessidade e ainda 
com obras superfaturadas. Em seguida, fala que os entulhos oriundos da remoção da 
comunidade do Gamboa, no entorno do Parque Central, ainda continuam lá e isso vem 
causando surto de dengue na região. Fala em seguida de todos os problemas que a 
cidade vem enfrentando, como é o caso da falta de fiscalização no trânsito, falta de água, a 
problemática dos caminhões com som alto e pede à Administração que tome providências 
urgentes para atender da melhor forma à população. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Inicialmente fala que a cidade enfrenta problema na 
saúde, na alimentação hospitalar, na limpeza urbana etc. Em seguida informa que a 
empresa Sanurban, que executa serviços de varrição, recebeu quase R$9 milhões e vem 
executando um péssimo serviço de limpeza na cidade, e ressalta que esses contratos 
foram assinados pelo ex-secretário de Obras. VEREADOR EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA) – Explica aos munícipes que o aumento do IPTU neste ano não passou 
pela Câmara. Em seguida fala do envolvimento do Deputado Fernando Capez, bem como 
de outro integrante do PSDB em corrupção no Estado de São Paulo, o que causa 
preocupação, pois muita gente votou no deputado em razão de ser promotor de justiça. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Agradece ao 
Vereador Bahia pelo trabalho realizado, sendo um vereador nordestino empenhado com os 
problemas da cidade. Diz que esteve em sua cidade natal, Alagoas, para visitar seu pai e 
envergonhou-se pelo tipo de política que lá é praticado, onde as pessoas não podem 
cobrar do Executivo, em virtude de ameaças, mas, apesar disso, esteve na rádio local para 
denunciar sobre as lâmpadas queimadas. Deseja que este seja um ano bem administrado, 
inclusive com o auxílio da população empenhando-se nas políticas públicas, como a 
operação bota-fora. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – 
Inicia dizendo ao Vereador Bahia que, infelizmente, não está intrínseca a honestidade nos 
nordestinos, inclusive alguns até prejudicam a imagem de outros, como exemplo o 
nordestino que foi presidente da República, sobre o qual pesam muitas denúncias de 
corrupção. Em relação ao orçamento municipal aprovado no ano passado, fez emendas 
importantes que foram vetadas pelo Prefeito. Comenta que o dinheiro prometido pelo 
Governo Federal para finalização de diversas obras na cidade não foi enviado e ainda o 
Prefeito colocou no orçamento municipal o mesmo valor. Lamenta que Santo André não 
possa fazer contrato para exames de dengue, no valor de R$3 milhões, porque o Prefeito 
não tem esse dinheiro. Finaliza lembrando os aumentos absurdos em valores do IPTU, no 
ano de 2013, lamentavelmente um caso de mau uso do dinheiro público. Pela ordem, o 
Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e informa à população que o recesso parlamentar, além de momentos de 
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descanso do vereador, também é um momento para trabalhos internos e visitas à 
comunidade. Fala que participou de reunião no setor responsável na Prefeitura sobre o 
IPTU, com a participação da comunidade do Jardim Bom Pastor, quando foi explicado 
sobre o mapeamento aéreo na cidade. Foram identificadas algumas possibilidades sobre o 
aumento do valor do IPTU, como as edículas dos sobrados ou garagens cobertas com 
telhas terem sido contadas com dois andares. Foi explicado que as pessoas que não 
realizaram obras em suas residências devem procurar a Praça de Atendimento para 
notificar e, após visita do fiscal, haverá a regularização. Finaliza dizendo da importância de 
fiscalização para evitar a dengue. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA) – Fala que a corrupção não é prática apenas dos políticos e 
denuncia fraudes ocorridas em creches, em que pais apresentam comprovantes de 
residência da cidade, quando, na verdade, moram em São Paulo, dizendo que isso 
também é um ato de corrupção. Cita outro caso de corrupção fiscalizado pela comunidade 
do Rio de Janeiro em determinado posto de saúde, em que médicos não cumprem seu 
horário. Fala ao Vereador Bahia que o problema dos partidos é tratar os políticos corruptos 
como heróis. Enfatiza que é preciso ter coragem para tirar essas pessoas dos partidos, é 
preciso que os brasileiros parem de querer levar vantagem em tudo, pois isso é questão de 
caráter e precisa ser discutida. VEREADOR CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS 
FERREIRA) – Corroborando com a discussão diz que o problema é a impunidade no país, 
nossos jovens não têm referência, acreditou-se que o ex-presidente Lula seria um modelo 
e, hoje, se vê o contrário, ou seja, modelo de corrupção. Fala que os Vereadores desta 
Casa não têm nada a ver com as roubalheiras do Governo Federal, mas pelo fato de 
serem pessoas públicas, acabam tendo de responder por isso também, pois os eleitores 
nivelam todos os políticos. Finaliza desejando que a situação melhore e o país volte a ter 
pessoas públicas confiáveis. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) 
invoca o art. 94, do Regimento Interno, comenta que a Bancada do PT não tem saído em 
defesa do partido. Deixa claro que não costuma fazer referência a casos de corrupção, por 
ser de um ou de outro partido, pois quando pegaram integrante de seu partido em casos 
de corrupção também abordou o assunto nesta Casa. Fala que não aceitará que lhe façam 
pedidos pelo WhatsApp para não criticar deputados do PSDB, pois isso não o fará calar e 
registra que só aceita conversar pessoalmente. Comenta a fala do Vereador Sardano e do 
Vereador Donizeti de que muitos confiaram que Lula seria um bom presidente para o país. 
SUSPENSA A SESSÃO entre 18h19min e 19h13min, a pedido do Vereador Almir Roberto 
Cicote (Cicote), para discussão do Item Único da Ordem do Dia, para composição das 
Comissões Permanentes, tendo se manifestado acerca da suspensão os Vereadores 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Evilasio Santana Santos (Bahia). Pela 
ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) informa 
que o líder da Bancada do PT passa a ser o Vereador José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho). Às 19h15min, passa-se à ORDEM DO DIA com a 
presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos 
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(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto 
Ferreira (Carlos Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco 
de Araujo (José de Araujo), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM ÚNICO – 
Constituição das Comissões Permanentes. Havendo acordo de lideranças, as 
Comissões Permanentes ficam assim constituídas: Comissão de Justiça e Redação – 
Vereadores Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) – PTB, Evilasio Santana 
Santos (Bahia) – DEM, e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – SDD. Comissão de 
Finanças e Orçamento – Vereadores Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) – 
PMN, Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira) – PDT, e Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias) – PTB. Comissão de Desenvolvimento Urbano – Vereadores Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias) – PTB, Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) – 
PMN e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) – PRP. Comissão de Educação e 
Cultura – Vereadoras Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – PT e 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) – PROS, e Vereador Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias) – PTB. Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e 
Assistência Social – Vereadores Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) – PT, José 
Francisco de Araujo (José de Araujo) – PSD, e José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho) – PT. Comissão de Saúde, Saneamento Básico, Ecologia e Meio Ambiente – 
Vereadores Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) – PT, Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) – PROS, e José Francisco de Araujo (José de Araujo) – 
PSD. Comissão de Segurança Pública – Vereadores Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite) – PT, Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – SDD e Vereadora Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – PT. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão 
às dezenove horas e dezenove minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do 
Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue 
assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária 
subsequente a esta. 
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